RAPPORT D'ACTIVITÉS 2023





Centre de Loisirs et de Rencontres de la RAMPE Route de Gy, 39 1252 Meinier

www.larampe.ch Tél : 022 752 32 85



SOMMAIRE

1.	MESSAGE DU COMITE	7
2.	CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS	9
3.	ACTIVITES D'ANIMATION	11
3.2 Acc 3.3 Rep 3.4 Acc 3.5 Per	credis aérés à la petite rampe (1P-4P) sueil libre enfants et ados (4P-8P) vas enfants du mardi (5P-8P) sueils libres ados rmanence parents vendredi etre aéré d'été (2P-5P)	11 12 16 16 21 22
4.	ACTIVITES PONCTUELLES	25
	notions des lanternes de Noël de l'Ècole	25 25 26
5.	BILAN ET PERSPECTIVES	27
6.	COMPTES	31
7.	REMERCIEMENTS	37



1. MESSAGE DU COMITE

L'histoire et le fonctionnement de l'Association La Rampe reflètent son engagement envers la jeunesse et son rôle de pilier communautaire. Construite en 1910, la bâtisse qui abrite aujourd'hui La Rampe servait initialement de salle communale et de mairie. Cette origine souligne dès le départ sa vocation d'espace de rencontre et de dialogue.

En 1987, la création de l'Association, sous l'impulsion de jeunes, constitue une étape clé. Ces jeunes, moteurs d'une dynamique de changement et d'adaptation, ont insufflé à l'Association ses valeurs fondamentales : écoute, respect, tolérance et citoyenneté. Le choix du nom «La Rampe» par ces mêmes jeunes symbolise probablement leur désir de trouver un lieu qui les soutienne, à l'image d'une rampe qui aide à monter ou à franchir des obstacles.

En s'alignant sur les principes de la FASe (Fondation pour l'Animation Socioculturelle) et en adhérant à la Charte cantonale des centres de loisirs, La Rampe s'engage à respecter un cadre fédératif et législatif solide, tout en mettant l'accent sur le bien-être et l'épanouissement des enfants et adolescents. Notre mission est de les placer au centre de nos préoccupations, en les encourageant à devenir des individus responsables, respectueux, et actifs au sein de leur collectivité.

Nous tenons à vous exprimer notre profonde gratitude, à vous tous, acteurs, partenaires et amis de La Rampe, qui contribuez à sa réussite. Votre soutien inestimable, qu'il s'agisse de votre temps, de vos compétences ou de vos ressources, joue un rôle crucial dans notre capacité à réaliser notre mission. Ensemble, nous créons un environnement propice au développement personnel et social de notre jeunesse.

Dans cet esprit de communauté et d'entraide, nous invitons chacun à collaborer avec nous. Que vous souhaitiez participer en tant que bénévole, offrir un partenariat ou simplement apporter votre soutien, votre contribution sera accueillie avec enthousiasme.

Rejoignez-nous dans cette aventure enrichissante pour faire une différence tangible dans la vie des jeunes et renforcer les fondations de notre communauté. Ensemble, faisons de La Rampe un phare d'espoir et d'inspiration pour les générations à venir.

Pour le Comité, Marie-Rose Charvoz, Présidente









2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS

En 2023, La Rampe a marqué un moment clé de réévaluation et d'ajustement, au niveau de la gestion et de l'animation dans le but de mieux servir la communauté qui fréquente notre centre. Animés par l'énergie, le cœur, et la confiance, les membres de notre comité et les professionnels ont piloté ces changements. Nous avons adapté les horaires d'ouverture, les activités, et nous avons accordé plus de responsabilités aux jeunes, en les impliquant activement dans l'organisation d'événements. Cette approche vise non seulement à mieux répondre à leurs attentes, mais aussi à les encourager à devenir des acteurs de leur propre développement et de celui de la communauté.

Pour 2024, La Rampe persiste dans son élan d'adaptation, affinant ses actions pour se recentrer sur les objectifs principaux de l'Association en lien avec la FASe et la FCLR. Nous réitérons ainsi notre engagement à maintenir un environnement chaleureux et stimulant. L'année qui s'annonce est perçue comme une opportunité d'approfondir ces actions, garantissant que La Rampe continue d'être un espace vivant d'échange et un partenaire actif et impliqué dans la vie de notre communauté.

Pour le Comité, Marie-Rose Charvoz, Présidente



ACTIVITES D'ANIMATION

3.1 Mercredis aérés à la petite Rampe (accueils sur inscription destinés aux 1P-4P)

En 2023, un groupe de 17 enfants était inscrit avec une fréquentation régulière entre 15 et 16 enfants par mercredi. Parmi eux, 7 garçons et 8 filles fréquentaient l'accueil depuis de nombreuses années. Fin juin 2023, 9 des enfants arrivés en 4P, ont quitté le groupe pour suivre d'autres chemins, comme des activités sportives ou artistiques. Peu d'entre eux fréquentent depuis lors les accueils libres de la Rampe, leur choix s'étant porté sur des activités plus spécifiques.

Privilégiant les activités en extérieur et de mouvements, 28 sorties ont été organisées. 18 petites sorties avec des quiz dans les villages aux alentours de Meinier (Gy, Anières, Les Beillans, Jussy, Sionnet, Puplinge, Presinge) afin de découvrir le patrimoine local. Vendanges au Château de Jussy, balades au bord du Chambet et de la Seymaz avec observations et jeux de construction de cabanes ont également été au programme ainsi qu'un atelier de fabrication de pain et une récolte de fraises à Gy.

Par ailleurs, nous nous sommes déplacés en ville de Genève pour découvrir l'atelier du graphiste EXEM, l'exposition en plein air des 30 ans de Titeuf et l'exposition Chirat à Carouge afin de faire découvrir aux enfants quelques éléments du patrimoine genevois et suisse. Une représentation au Théâtre Töpffer a également été effectuée.

Parallèlement, 6 grandes sorties ont été organisées: Airloop au Grand-Lancy: paradis des trampolines, les Jardins du Centre Espoir à Saconnex-d'Arve, balade au bord de la Versoix, plusieurs sorties au bord du lac (Hermance, Pointe à la Bise, la Savonnière) et une excursion au Jardin botanique.

Pour le reste des accueils à la petite Rampe, nous avons proposé des bricolages à thème en fonction des saisons et des ateliers cuisine. Cette année et à la demande de la Mairie, nous avons confectionné 2 figurines en bois censées faire ralentir les automobilistes traversant le village de Meinier. Malheureusement ces dernières n'ont été visibles que 2 semaines avant d'être dérobées....

La nouvelle collaboration inter-centres avec le Centre de Loisirs des Pâquis qui nous a accueilli sur son espace de Collex-Bossy débutée en mai, a été très fructueuse. Pour les grands enfants de la Rampe, la rencontre avec des plus grands provenant d'autres milieux et vivant d'autres réalités a été très enrichissante pour les uns et les autres.

Début octobre, nous avons invité les participants du Centre de Loisirs des Pâquis à Meinier, afin de leurs faire découvrir la campagne meynite et ses richesses. 45 enfants des Pâquis, 12 enfants de Meinier et 6 accompagnants ont pique-niqué dans les ruines du Château de Rouelbeau avant de traverser la campagne jusqu'au Petit-Bois. Jeux d'équipes et moments libres dans les cabanes ont ravi les enfants. Ce fût une belle journée intense qu'on ne demande qu'à répéter.

Enfin, le dernier mercredi de l'année 2023, nous avons réalisé un loto commun réunissant 35 enfants de la petite et grande Rampe qui a eu beaucoup de succès.

Michelle Gagnaux, animatrice

3.2. Accueils libres enfants et ados

<u>Préambule : modifications des horaires</u> d'accueils libres

En début d'année 2023, après les vacances de février, la Rampe a modifié la répartition des temps d'accueils libres destinés aux enfants, aux ados et aux parents de la région et cela en fonction de la réalité du terrain.

En effet, tout au long de l'année 2022 il est apparu qu'il fallait rééquilibrer les temps réservés aux différents usagers de la Rampe, afin de donner une place plus équitable à chacun.

Les objectifs poursuivis à travers ces changements étaient :

- de donner plus de place aux ados à la Rampe;
- de mettre un accent particulier sur les 8P et les élèves de 9ème qui vivent une période de transition avec le passage de l'école primaire au Cycle d'Orientation;
- de maintenir un maximum d'accueils pour les 4P-7P compte tenu des réaménagements à effectuer ; malgré les réaménagements nécessaires par ailleurs.
- de redonner une place d'interlocuteurs aux parents.

La dotation en personnel accordée par la FASe étant limitée, nous avons été contraints de supprimer certains accueils pour pouvoir en développer d'autres et être ainsi en adéquation avec à la réalité du terrain.

Diminution des temps d'accueils libres enfants

En 2023, le nombre d'heures dédié aux accueils libre enfants a été revu à la baisse, pour un total de 3h ½ hebdomadaires de moins qui ont été dévolues aux accueils libres ados.

En conséquence l'accueil du vendredi a été supprimé et les horaires d'accueil du mardi et du jeudi ont été écourtés d'une demi-heure. Le choix du jour à supprimer s'est porté sur le vendredi afin d'ouvrir les accueils libres enfants trois jours d'affilée, du mardi au jeudi.

<u>Augmentation des temps d'accueils libres</u> ados

En 2023, le nombre d'heures d'accueil dévolu aux Ados a été revu à la hausse, avec une moyenne de 4h hebdomadaires en plus. Cela nous a permis d'ouvrir un accueil supplémentaire de 2h le jeudi de 18h à 20h, de prolonger l'accueil du vendredi d'½h jusqu'à 21h30 et d'introduire un accueil mensuel supplémentaire le samedi (1x mois avec des horaires variables selon les activités).

Accessibilité des deux accueils aux 8P et aux 9èmes du C.O (10èmes depuis septembre)

Le nombre d'heures d'accueil accessibles aux 8P et aux 9èmes (10èmes depuis septembre) a été fortement revu à la hausse. En effet, nous avons décidé de rendre d'une part les accueils libres enfants du mardi, mercredi et jeudi accessibles aux élèves fraîchement entrés au Cycle et d'autre part d'ouvrir les accueils libres ados aux 8P. De cette manière, ces jeunes bénéficient d'un total de plus de 13h d'accueils hebdomadaires qui leur sont accessibles pendant deux ans (trois depuis septembre).

Introduction d'une permanence parents

Avec le Covid, la Rampe a été forcée de fermer les accueils libres tout public pendant la phase aiguë de la pandémie. Ces accueils, qui étaient ouverts aux enfants, aux ados et aux parents, ont été progressivement réouverts aux enfants dès que cela a été possible. Par la suite il a été décidé de maintenir cette formule et de mettre fin aux accueils libres tout public afin de laisser plus de place aux enfants pour se retrouver entre pairs. L'absence de temps d'accueils ouverts aux parents à la Rampe nous est néanmoins progressivement apparue comme problématique car nous avons eu beaucoup moins de contacts avec eux depuis lors. L'idée de cette permanence était de permettre à celles et ceux qui avaient des questions ou des remarques à nous transmettre de pouvoir passer à la Rampe sur une plage horaire dédiée à cet effet.

Récapitulatif de l'accessibilité des accueils libres 2023 aux différents usagers

4P, 5P, 6P et 7P 18h00	mardi 16h00 mercredi	
18h00	jeudi	16h00-
8P,9èmes et 10èmes 18h00	mardi 16h00 mercredi	
18h00 + 18h00-20h00		16h00-
21h30	vendredi 18h0 samedi 1x mois (accue	
thème ou sortie)		
20h00	jeudi	18h00-
11èmes et + 21h30	vendredi	18h00-
thème ou sortie)	samedi 1x moi:	s (accueil à

Parents vendredi 16h00-18h00





Accueils libres enfants mardi 16h00-18h00 mercredi 13h30-18h00 jeudi 16h00-18h00

Qu'est-ce qu'un accueil libre enfants ? Il s'agit d'un modèle d'accueil fondé sur la libre adhésion qui garantit un libre accès sans inscription aux enfants. Concrètement, cela signifie que les enfants qui viennent à la Rampe sont libres de participer ou non à nos activités et d'aller et venir à leur guise de manière indépendante dans nos locaux.

Ainsi, certains enfants passent toute la durée des accueils avec nous, tandis que d'autres font juste un saut ou vont et viennent.

Sur place, les enfants sont dans un lieu sécurisé et encadré par un duo de professionnels, formé d'un/e animateur/trice socioculturel/le et d'un moniteur/trice.

Ils trouvent à la Rampe du matériel de bricolage et des jeux d'extérieur et d'intérieur.

Ils peuvent également disposer d'un local tranquille pour faire leurs devoirs, s'ils le désirent.

Les jeux d'extérieur sont toujours très prisés par les enfants, en particulier les parcours et acrobaties avec trottinettes, pratiqués avec assiduité par quelques-uns d'entre eux.

Le goûter du mercredi constitue un moment rassembleur, avec des pâtisseries faites maison tous ensemble et des fruits de saison.

Bilan pour la période de janvier à juin 2023

Comme exposé ci-dessus, l'année 2023 a été placée sous le signe du changement et de l'adaptation et les enfants ont mis un certain temps à intégrer les modifications d'horaires introduites. Bon nombre d'entre eux ont donc continué à se présenter à la Rampe les vendredis à 16h et ce jusqu'à l'été. Hormis cela, la fréquentation des accueils libres enfants est restée stable sur toute cette période, mais avec une baisse significative du nombre moyen d'enfants par rapport à l'année précédente. Cette baisse de fréquentation n'a néanmoins pas impacté l'ambiance générale des accueils qui est restée excellente sur toute la période. A noter que la cohabitation des plus jeunes avec les 9èmes n'a posé aucun problème bien au contraire et que tout s'est bien passé entre les enfants et les « petits » ados pendant les accueils. Les 9èmes ont eu leur moment disco comme chaque fin d'année, ils étaient une vingtaine. Enfin, les accueils libres enfants ont également été marqués par le départ à la retraite de notre collègue Isabelle Baumann qui en était l'animatrice responsable depuis cinq ans.

Bilan pour la période de septembre à décembre 2023

L'accueil que les enfants ont réservé à Gaëlle l'a beaucoup touché. Ils ont tous été ravis de la voir et cela était réciproque. Gaëlle les en remercie pour cela, ainsi que ses collègues Nils, Michelle et Isabelle qui l'ont mise en confiance dès le début. Elle s'est sentie à l'aise rapidement et a apprécié énormément de travailler avec Nils et Michelle.

En ce qui concerne la fréquentation, elle a été « constante ». C'est-à-dire qu'un groupe de 5 à 6 garçons et 2 à 3 filles (5P à 7P) venait tous les jours. Soit pour rester à l'intérieur afin de profiter de la table de ping-pong, du billard ou des canapés, soit pour déposer leurs affaires afin de jouer dehors (policier-voleur, foot, etc.).

En ce qui concerne les 8P ou les 9èmes, ils n'ont pas fréquenté les lieux en dehors d'un groupe de fille (4 ou 5) de 9ème.

Dès la rentrée scolaire, les adolescents de 10ème ont émis le souhait de venir à tous les accueils enfants (mardi, mercredi et jeudi avant 20 heures). J'ai alors, travaillé avec eux afin qu'ils en fassent la demande officielle auprès du Comité par le biais d'une lettre. J'ai lu cette dernière lors d'une séance et le Comité a tout de suite accepté, souhaitant par ailleurs les rencontrer afin de discuter avec eux des modalités. Cet échange fructueux a eu lieu rapidement, et les enfants intéressés ont pu intégrer aussitôt les accueils demandés. Ils ont été ravis et sont très présents (parfois plus que les enfants comme par exemple lors d'un goûter du mercredi où ils étaient 10 pour 3 enfants du primaire). Les adolescents sont très en demande de liens avec les adultes et sont preneurs de toutes les activités proposées (samedi ados, collaboration avec l'École, etc.) et nous avons par ailleurs participé à la fête de Noël de l'École en tenant un stand de vente de biscuits (4 d'entre eux ont été présents du début à la fin) et les adolescents ont collaboré avec le comité et les TSHM à la Fête des Lanternes.

Gaëlle Althaus et Nils Fäsch, animateurs

3.3 Repas enfants du mardi 5P-8P

Mise en « pause » des traditionnels repas enfants du mardi

Sur la lancée des changements introduits, la Rampe a également décidé de mettre les repas enfants mensuels en pause à partir du mois mars. En effet, la formule en place depuis des années demandait à être revue au vu de tous les changements introduits. Pris par le temps et par de nombreux autres dossiers à traiter en priorité, ils n'ont malheureusement pas pu être réintroduits jusqu'à la fin de l'année. Les enfants ont demandé à la réintroduction de ces derniers et cela remit en place dès 2024.

3.4 Accueils libres ados

jeudi 18h00-20h00 vendredi 18h00-21h30 samedi 1x par mois

Qu'est-ce qu'un accueil libre ados ? Il s'agit d'un modèle d'accueil fondé sur la libre adhésion qui garantit un libre accès sans inscription aux ados. Concrètement, cela signifie que la Rampe leur est ouverte et qu'ils sont libres de participer ou non aux activités proposées.

Sur place, les ados sont encadrés par un duo de professionnels, formé d'un/e animateur/ trice socioculturel/le et d'un moniteur/trice. Ils trouvent à la Rampe un espace d'écoute et de rencontre ainsi que différents jeux d'intérieur. Des repas sont également proposés tous les vendredis ; ils constituent le moment clé et rassembleur de nos accueils.

L'Équipe est là pour discuter, accompagner et orienter les jeunes sur tous les sujets qu'ils peuvent apporter (qu'ils soient d'ordre collectif ou personnel). Elle se tient également à disposition pour accompagner et organiser avec les jeunes des événements ou des animations qu'ils proposent.









Bilan pour la période de janvier à juin 2023

Comme exposé précédemment, l'année 2023 a été placée sous le signe du changement et les ados ont accueilli très favorablement les différents changements introduits en leur faveur. C'est notamment le cas du réaménagement du premier étage en espace ados qui a suscité beaucoup d'enthousiasme et engendré une forte demande jusqu'à l'été. Les accueils du jeudi ont également été pris d'assaut dans un premier temps au mois de mars et avril, puis la fréquentation a baissé lorsque le printemps est devenu plus marqué, car les plus grands ont profité du beau temps pour se retrouver ailleurs. Un petit groupe de 8P et de 9èmes a néanmoins continué à venir chaque jeudi jusqu'à l'été. Enfin, la fréquentation des vendredis a été très importante durant toute cette période avec plusieurs pics à 40 lors des repas! A noter que la cohabitation des ados avec les plus jeunes (8P) n'a posé aucun problème bien au contraire et que tout s'est bien passé entre ceux-ci et les « grands » ados pendant les accueils.

Bilan pour la période de septembre à décembre 2023

Contrairement à la période précédente, la fréquentation générale des accueils ados a baissé à partir de la rentrée de septembre et ce, jusqu'à la fin de l'année. En effet, contrairement à ce que nous attendions, les plus grands ados qui ont fréquenté massivement les accueils en 2022, puis cette année jusqu'à fin avril, ne sont pas revenus en masse à partir de l'automne. Peut-être faut-il y voir la fin d'un « cycle » avec ce groupe de jeunes qui ont grandi et qui commencent probablement à s'émanciper et à sortir en dehors de Meinier. Les 9èmes qui sont passés en 10ème, ainsi que les nouveaux 8P et les 9èmes continuent en revanche à fréquenter très régulièrement la Rampe et les accueils ados du vendredi sont loin d'être déserts! La fréquentation des repas tourne néanmoins aux alentours de 10-15 jeunes par repas depuis septembre contre 20-40 entre janvier et juin.

Les accueils du jeudi ont connu une baisse de fréquentation depuis septembre. Après réflexion et analyse, nous prévoyons d'adapter cette offre sur un autre jour.

Collaboration avec les TSHM

L'année 2023 a également été placée sous le signe d'une intensification des collaborations entre l'équipe ados de la Rampe et l'équipe des travailleurs sociaux hors murs de la région (TSHM).

Jusque-là, cette collaboration a toujours pris concrètement effet les vendredis, car les TSHM ouvrent la salle de Gym de l'école de Meinier tous les vendredis entre 20h et 22h, offrant ainsi un complément à l'ouverture du vendredi soir de la Rampe (18h-21h30). Partageant le même moniteur qui passe d'une équipe à l'autre à 20h, ces soirées sont l'occasion de nombreux échanges concernant les jeunes.

Désireux d'aller plus loin cette année, nous avons co-organisé plusieurs sorties et événements en 2023 et développé une collaboration active autour des jeunes lors de la Fête des Lanternes. Tout au long de l'année, nous avons également développé des stratégies communes et participé conjointement à différentes réunions de réseau en lien avec des problématiques liées aux jeunes de la région.





3.5 Permanences parents vendredi

16h00-18h00

Pour rappel, l'idée de cette permanence était de permettre aux parents qui ont des questions ou des remarques à nous transmettre de pouvoir passer à la Rampe sur une plage horaire fixe prévue à cet effet.

Si la mise en place de cette permanence n'a nécessité aucun effort particulier et n'a pas nécessité de dégager d'heures animateurs ou moniteurs supplémentaires (une animatrice ou un animateur est de toute façon présent(e) durant cette plage horaire), elle a néanmoins rencontré un échec quasi total, puisqu'aucun parent n'a utilisé cette possibilité durant l'année 2023, à l'exception de la période des inscriptions pour les centres aérés.

Une réflexion de fond sur la place des parents à la Rampe ainsi que sur la communication entre ces derniers et nous reste donc à être menée.

Nils Fäsch, animateur





3.6 Centres aérés d'été 2023 (2P-5P)

Semaine du 10 au 14 juillet

Pour cette année, il avait été décidé de réduire notre accueil estival de 3 à 2 semaines car l'année précédente la semaine du milieu avait compté très peu d'inscrits. Le nombre de places a par contre été 32 (30 + 2 places d'urgence).

30 enfants étaient inscrits mais 28 se sont présentés dont 4 enfants du Foyer d'Anières. Ces derniers ne parlaient pas du tout français mais grâce à notre stagiaire Reza, venant du Foyer de l'Étoile et qui parle 7 langues dont le farsi, nous avons pu communiquer sans problème.

Les enfants étaient représentés par 13 Meynites et 15 enfants d'autres communes environnantes.

Nous avons pu compter sur la même équipe que l'an dernier soit une équipe rôdée et motivée.

Le temps était chaud et changeant mais très supportable. Nous avions d'ailleurs acquis des petites tentes afin de créer un mini-village sur le terrain de la Rampe et de pouvoir en tout temps bénéficier d'ombre. Les enfants se sont rapidement constitués en petits groupes qui s'invitaient les uns chez les autres.

Notre première journée s'est déroulée à la Rampe dans les petites piscines gonflables qui ont fait le bonheur des enfants car les températures étaient élevées. Mardi, nous avons rejoint la plage d'Hermance et avons pu profiter des joies du lac jusqu'à 16h, avant de devoir évacuer les lieux sur ordre de la police en raison d'une tempête qui s'annonçait et à laquelle nous avons heureusement échappé! Le mercredi, entre les gouttes, nous avons pris le risque d'aller nous baigner dans l'Allondon avant de suivre le sentier didactique dédié à la faune et la flore de ce petit paradis de

nature. En raison de prévisions d'une météo capricieuse, nous avons eu droit à la plage de galets déserte.

Le jeudi pour notre journée d'excursion, nous avons pris le bateau depuis les Eaux-Vives pour rejoindre le port de Nyon. Après une belle balade au bord du lac, nous avons piqueniqué dans le superbe jardin du conservatoire, pour ensuite reprendre notre itinéraire jusqu'à la piscine de Colovrex.

Très fières des maillots bleus acquis spécialement pour repérer les enfants au premier coup d'œil dans les différents bassins, nous avons vite déchanté car environ 70 autres enfants issus de différents centres ou écoles portaient les mêmes... Un vrai casse-tête pour compter nos enfants!

Ce fût une magnifique journée et une grande première pour bon nombre d'enfants que de découvrir la CGN. Les paysages étaient d'une netteté peu commune car la pluie avait cessé juste avant 11h00 après une nuit d'averses ininterrompues.

Le vendredi, nous avons organisé plusieurs ateliers de confection de boissons et cocktails sans alcool crées par les enfants ainsi que des salés variés pour notre apéro. Une équipe d'enfants passionnés par la cuisine s'est chargée de l'élaboration des différents mets. L'après-midi a été consacré à des jeux d'équipe sur le thème de l'eau.

La semaine s'est terminée avec une petite représentation théâtrale dirigée par notre moniteur et un buffet apéritif en présence d'une bonne cinquantaine de parents et d'enfants. Bilan très positif puisque aucun incident n'a été à déplorer et que les sparadraps n'ont pas dû être utilisés. Une fois encore nous avons eu la

chance d'accueillir des enfants enthousiastes

et motivés. L'aide de notre stagiaire a contribué

Semaine du 14 au 18 août

Cette deuxième semaine du centre aéré d'été a accueilli 31 enfants.

Relevons principalement que la météo a été plutôt clémente avec nous lors de ce centre aéré, alors qu'il a beaucoup plu les semaines précédentes!

A noter également que cette année, notre cuisinier habituel, Emilien, était absent pour cette semaine et c'est avec grand plaisir que nous avons accueilli Corinne Sudan, notre collègue ludothécaire à Meinier, pour officier aux casseroles! Merci à elle, les assiettes étaient toutes vides à la fin de chaque repas!

Désireux de faire profiter les enfants au maximum de cette dernière semaine de vacances avant la rentrée, nous avons effectué trois sorties pendant la semaine. Deux demijournées nous ont permis de découvrir la magnifique place de jeux du Bois-de-la-Bâtie et d'aller nous baigner à la plage d'Hermance. Nous avons également pu profiter d'une journée complète à l'extérieur du village, et sommes allés nous baigner à la plage de Dardagny puis jouer dans le lit du Delta de l'Allondon.

L'équipe en place était la même que celle du mois de juillet, dynamique et efficace avec la présence supplémentaire d'une stagiaire qui a été très appréciée par les enfants.

Le groupe d'enfants constitué pour cette semaine a bien fonctionné et l'ambiance générale entre eux a été très bonne.

Les enfants accueillis cette semaine étaient représentés par 20 Meynites et 10 enfants d'autres communes environnantes. A noter que nous avons également accueilli 3 enfants résidant dans le centre d'hébergement d'Anières.

à la qualité de cette semaine.



4. ACTIVITĖS PONCTUELLES

4.1 Les promotions

Cette année, les promotions ont eu lieu le samedi 1er juillet. Le thème étant les sports de vacances ou balnéaires, nous avons opté pour une pêche miraculeuse maison qui a attiré toutes les tranches d'âge de 3 à 18 ans. Pour un certain nombre de poissons pêchés, une friandise était offerte. Notre stand n'a pas désempli et une bonne centaine d'enfants se sont succédé entre 16h00 et 19h00. Nous avons pu compter sur Mayssa, notre monitrice du centre aéré pour l'accueil et le service de nos traditionnels sirops offerts par la Rampe. Une occasion également d'échanger avec les parents curieux de savoir qui nous sommes et qui ont eux aussi participé à la pêche miraculeuse.

Notre emplacement situé à côté de celui de l'APEM était très bien venu puisque l'APEM proposait des maquillages et que les participants pouvaient ainsi pêcher en attendant leur tour.

Michelle Gagnaux, animatrice

4.2 Fête des Lanternes

La 3ème édition de la Fête des Lanternes a eu lieu sous le couvert de la salle de spectacles, le vendredi 10 novembre.

Les ateliers

Cette année, les ateliers lanternes proposés normalement sur les plages d'accueil ont été étendus à des matinées et à des aprèsmidis avant l'ouverture de La Rampe. En effet, nous souhaitions pouvoir accueillir davantage d'enfants suite à la demande massive de l'Ecole pour participer à ces ateliers. Les 196 élèves de l'Ecole de Meinier de la 1P à la 8P ont ainsi pu en profiter. Un programme établi entre la maîtresse principale et moi-même nous a permis d'accueillir toutes les classes les lundis, mardis et jeudis sur 3 semaines. Chaque jour un/e animateur/trice de la Rampe recevait une classe avec son enseignant. Nous avons beaucoup apprécié l'aide de certains enfants plus grands, car 24 enfants encadrés par seulement 2 adultes, était parfois un peu

Les enfants de la crèche ont également participé à 2 reprises, accompagnés de 3 professionnels, ce qui est un minimum pour réaliser ce type de bricolage avec 16 enfants de 3 à 4 ans, en 1h30.

Nous avons également proposé ces ateliers au club des Ainés mais personne n'a pu y participer cette année. Le GIAP non plus, malheureusement. Par contre, lors de nos accueils ouverts des 4P aux ados, des lanternes ont également été créées. Au total, 250 lanternes ont ainsi pu être fabriquées pour la Fête.

Expérience très riche, à reconduire sur d'autres thèmes éventuellement ou à d'autres périodes de l'année car cela permet de renforcer nos liens avec l'Ecole et leurs enseignantes. Les enfants étaient ravis de venir à la Rampe durant le temps d'école et de laisser libre cours à leur créativité.

La Fête

Le soir de la Fête, jusqu'au dernier moment, nous ne savions pas du tout combien de personnes seraient présentes. Et soudain entre 18h20 et 18h45, les participants sont arrivés en masse. Guidés par « Ciao », le duo flûte et guitare, nous avons fait le tour de l'Esplanade où brillaient toutes ces petites lumières. Une pluie torrentielle s'est ensuite abattue sur le couvert mais heureusement elle n'a pas fait fuir notre public.

Un stand crêpes tenu par les TSHM et des jeunes engagés pour les petits jobs a fait le bonheur de tous, il n'a pas désempli de toute la soirée. Notre Comité et l'Equipe d'animation, en collaboration avec des jeunes ont offert du jus de pommes chaud, du pain et du fromage à tous les convives. La vaisselle était assurée par l'un des membres de notre Comité aidé par des jeunes proposés par les TSHM.

Toutes les tables étaient bien occupées dans la joie et la bonne humeur pour ce moment convivial et chaleureux réunissant petits et grands.

On a dénombré environ 200 personnes présentes à cette fête qui permet de traverser le sombre mois de novembre dans la lumière.

Michelle Gagnaux, animatrice

4.3 Fête de Noël de l'Ecole

Lors de la rentrée, les adolescents avaient fait la demande de faire une vente de pâtisseries. L'occasion s'est présentée lorsque l'école de Meinier nous a envoyé un mail pour participer à la fête de Noël. J'ai alors proposé aux adolescents d'aller vendre des biscuits de Noël et 4 d'entre eux se sont spontanément proposés. Lors de cette fête, nous avons vendu tous nos biscuits, et enfants comme parents étaient ravis!

Gaëlle Althaus, animatrice



5. BILAN ET PERSPECTIVES



Au cours de cette année, l'Association a connu des changements significatifs marqués par le départ du Président en début d'année, suivi de la retraite de l'animatrice Isabelle. Cette dernière a été remplacée en septembre par Gaëlle, tandis que l'annonce du départ de Nils, en fin d'année vers de nouveaux horizons professionnels a été un ajout à la dynamique de transformation. En dépit de ces événements, l'Association a fait preuve d'une remarquable capacité d'adaptation, en élargissant et spécifiant ses offres pour les adolescents, notamment dans un but de prévention et de sécurité. L'ouverture d'un accueil complémentaire a renforcé la confiance et facilité les discussions, tandis que les évaluations fréquentes interdisciplinaires avec les acteurs sociaux ont permis une évolution positive de la situation des jeunes. Nils et Alexandre, en tant que référents pour la Rampe, en lien avec les TSHM ont joué un rôle majeur dans ces avancées.

Au-delà de l'adaptation et de l'évolution des offres de l'Association, un changement notable a également été observé dans l'engagement des jeunes eux-mêmes. Motivés par les nouvelles opportunités qui leur sont offertes et touchés par les efforts déployés pour répondre à leurs besoins, ils ont commencé à s'investir davantage, participant activement aux événements et initiatives. Cet élan de participation marque un tournant significatif, renforçant le lien entre l'Association et les jeunes, et promettant un avenir encore plus collaboratif et dynamique.

En se projetant vers l'avenir, notre Association se donne pour mission de peaufiner son organisation pour mieux répondre aux attentes concrètes du terrain. Pour ce faire, nous avons plusieurs pistes d'actions :

•Développer le sentiment d'appartenance à la vie villageoise et régionale :

Nous œuvrerons à construire une identité de quartier et régionale forte, en favorisant les échanges et les fêtes qui renforcent le tissu social. Cette approche permettra de tisser des liens plus étroits entre les membres de la communauté, favorisant ainsi un sentiment d'appartenance accru.

•Œuvrer à la construction d'une identité de quartier :

À travers des initiatives propices au renforcement du tissu social, telles que des échanges culturels et des fêtes communautaires, nous visons à forger une identité collective qui reflète la diversité et la richesse de notre région.

Ouvrir des projets à la multiculturalité :

En intégrant la multiculturalité au cœur de nos projets, nous visons à promouvoir l'inclusion et la compréhension mutuelle parmi les jeunes. Cette ouverture vers l'autre est essentielle pour bâtir une communauté harmonieuse et respectueuse de la diversité.

•Assurer l'accessibilité sociale : Nous nous engageons, dans la mesure du possible, à rendre nos activités et nos espaces accessibles à tous, y compris les personnes en situation de handicap et les individus défavorisés. Cette démarche d'inclusion sociale est fondamentale pour que chacun puisse participer pleinement à la vie de la communauté.

Améliorer notre communication :

Un point crucial pour se synchroniser plus finement avec les aspirations des jeunes, permettant ainsi une interaction plus profonde et plus significative avec notre audience.

Face à ces ambitions, nous prenons l'engagement de nourrir un cadre où chaque jeune trouve sa place, est entendu et valorisé. En bâtissant sur les acquis de cette année, nous aspirons à un demain où notre dévouement envers la jeunesse et la vie collective engendre des actions encore plus fédératrices, vivantes et porteuses de sens. Main dans la main, nous accueillons avec confiance les défis futurs, animés par la volonté de tracer une voie éclairée pour les nouvelles générations, dans un esprit de solidarité et de soutien mutuel.





6. COMPTES

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2023 au 31.12.2023
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2023	Comptes 2022
Charges		
Charges de personnel		
Frais de personnel, supervision, formation	3 343,20	8 871,60
Frais de formation animateurs/moniteurs	0,00	450,00
Total Charges de personnel	3 343,20	9 321,60
Biens services & marchandise		
Fournitures de bureau, imprimés et documentation		
Fournitures de bureau, bibliothèque et multimédia Total Fournitures de bureau,imprimés et documentation	1 254,65 1 254,6 5	
Mobilier, machines, véhicules (aquisitions)		
Mobilier, équipement et matériel	2 215,95	
Machines de bureau et ordinateurs Total Mobilier, machines, véhicules (aquisition)	355,73 2 571,68	
Autres fournitures et marchandise		
Alimentation & boissons	8 263,70	,
Buvette du centre	0,00	
Matériel animation Pharmacie	2 338,56 170,20	
Total Autres fournitures et marchandises	10 772,46	
Total Autres fournitures et marchandises	10 //2,46	12 167,5

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2023 au 31.12.2023
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2023	Comptes 2022
Honoraires et prestations de service		
Affranchissements	220,00	272,80
Intérêts et frais bancaires, postaux	382,39	265,44
Téléphones fixes et internet	965,10	948,85
Frais de sorties	1 003,11	1 605,25
Transports	4 060,10	5 486,20
Travaux informatiques effectués par des tiers	1 346,25	3 946,85
Frais imprimés, affiches	1 106,70	1 003,85
Cachets (concerts, conférences spectacles)	650,00	1 050,00
Primes assurances	535,10	535,10
Honoraire fiduciaire et gestion	800,05	700,05
Total Honoraires et prestations de service	11 068,80	15 814,39
Frais association, divers		
Cotisations	252,00	254,75
Frais de Comité, association, réunion	-133,80	13,20
Dédommagement aux bénévoles	120,00	
Total Frais association	238,20	267,95
Total Biens services & marchandises	25 905,79	30 024,54
Amortissements et divers		
Amortissement machines et matériel	230,00	230,00
Amortissement informatique	470,00	470,00
Total Amortissements	700,00	700,00
Total Charges	29 948,99	40 046,14

LA RAMPE
Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2023 au 31.12.2023
hors pièce comptable FASe

	Comptes 2023	Comptes 2022
Revenus		
Revenus des biens		
Revenus financiers		
Intérêts bancaires & postaux Total Revenus des biens	38,80 38,80	2,67 2,67
Revenus divers		
Participation		
Participation usagers Total Participation	11485.30 11 485,30	15 954,00 15 954,00
Produits des ventes		
Recettes buvette Total Produits des ventes	0,00 0,00	185,00 185,00
Autres contributions		
Cotisations membres, association Total Autres contributions	2 320,00 2 320,00	2 200,00 2 200,00
Total Revenus divers	13 805,30	18 339,00
Subventions acquises		
Subventions communales ordinaire	18 700,00	
Subv. autres communes+activ. spécifique	725,00	1 000,00
Total subvention acquises	19 425,00	19 700,00
Total Revenus	33 269,10	38 041,67
Bénéfice/Perte	3 320,11	-2 004,47

BILAN AU 31.12.2023

Actif		
Disponible	60 443,88	
Autres créances	200,00	
Transitoires	535,10	
Invest. Machines et Matériel	870,00	
Invest. Mobilier		
Total Actif	62 048,98	

Passif		
Créanciers	0,00	
Transitoires	3 118,70	
Fonds invest. Matériel	2 209,25	
Fonds invest. Véhicules	11 200,00	
Fonds propres	18 177,95	
Résultat exercices précédents	24 022,97	
Bénéfice	3 320,11	
Total Passif	62 048,98	

BILAN AU 31.12.2022

pour comparaison

Actif		
Disponible	60 447,82	
. ,	222.22	
Autres créances	200,00	
Transitoires	535,10	
Invest. Machines et Matériel	1 570,00	
Invest. Mobilier		
Total Actif	62 752,92	

Passif	
Créanciers	0,00
Transitoires	7 142,75
Fonds invest. Matériel	2 209,25
Fonds invest. Véhicules	11 200,00
Fonds propres	18 177,95
Résultat exercices précédents	26 027,44
Perte	2 004,47
Total Passif	62 752,92



7. REMERCIEMENTS

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont permis le bon fonctionnement de la Rampe et des projets qu'elle a pu mettre sur pied en 2023.

Les membres du comité

Marie-Rose Charvoz Marie-Séverine Courvoisier Yannick Dupraz Stéphane Morand

Les animateurs (-trices)

Michelle Gagnaux Isabelle Baumann Gaëlle Althaus Nils Fäsch

La secrétaire comptable et l'expert comptable

Nadia Engdahl Marie-France Guibert

Les moniteurs (-trices)

Alexandre Cochet Susana Alamandos Lopez Maissa Pradervand Raphaël Opolka Marc Joly et notre stagiaire Reza

Les cuisinier(-ères)

Corinne Sudan Emilien Clerc

Les vérificateurs de comptes

Claire Berthelet Stéphane Kadoch

Les partenaires

La Mairie de Meinier
La Commune de Gy
La FASe (coordinatrice de région Paola Ferretti)
La FCLR (Arnaud Vanni)
Les TSHM Arve-Lac (Gianpaolo Gallo et Loïck
Fertig)
LeConcierge (Eduardo Oliveira) et son équipe
de nettoyage
Le personnel de la voirie de Meinier

L'APEM
L'Ecole de Meinier
Le GIAP
Le Club des Ainés

La Ludothèque
Le Centre intergénérationnel,
La Crèche des Loupiots

Les pompiers

Tous les habitants, parents et enfants qui ont accordé leur confiance à la Rampe en participant activement à la vie du lieu.











